
 

 

COMPTE RENDU AG DU 25 MARS 2022 

TRELON 16H 

 

Accueil des participants par la Présidente Corinne LECLERCQ et le Trésorier Xavier GARY 

Sont présents : Christiane BATTEUX, Eléa COX, Réjine et Michel DEVASSINE, Marie-José et 

Xavier GARY, Marie-Claude CUISSET,Alain Renault, Jean-Luc Perat, Corinne LECLERCQ  

Invités : Nelly JANIER-DUBRY et Laurent NACHBAUER 

Excusés : Pierre CUISSET, Bernard VAISIERE, Eliane LECOCQ. 

Absents : Bernadette CARDON, Jérôme GHESQUIERE, Odile et Éric GOBLET, Marc JACQUET, 

Sylvie LOISELEUX, Monique et Christian MARQUET, Jean FOULON, Aurélie et Benoit PERROT.  

 

-  Rapport moral par la Présidente : 

 Le covid a désorganisé notre association et annulé l’AG 2021 qui est tombée dans une 

période d’interdiction de réunion. 

Ceci n’a pas empêché le Président d’honneur et moi-même de travailler durant cette période 

en espérant toujours la fin de cette épidémie. 

 Depuis la dernière AG le 2 février 2020, nous avons participé à 5 conseils d’administration 

de L’EPCC dont celui du 28 octobre 2021 qui a vu l’élection de la nouvelle Présidente : Mme 

Nelly JANIER-DUBRY et d’un Vice-Président en la personne de Mickaël HIRAUX ainsi que celle 

du Directeur par intérim Laurent NACHBAUER.  

Nous avons eu aussi de nombreuses réunions avec la Directrice Conservatrice, Solenne 

ROUAULT, pour essayer de relancer les actions bénévoles. 

Nous nous sommes réunis aussi en bureau de nombreuses fois durant ces 2 ans et avons 

créé notre flyer (réalisé par Laurent CORNEE). 

La Présidente, le Président d’honneur et le Trésorier assistent à des formations gratuites 

organisées par la ville Fourmies en association avec Collectif Parasites (chambre d’eau) 

concernant la trésorerie des associations, la communication. 

Nous avons quand même réussi à nous retrouver le 6 juillet 2021avec Solenne ROUAULT 

pour une visite le matin de l’atelier de Trélon, un repas en commun au restaurant la paillotte 

et une visite de l’exposition l’envers du verre. Cette 1ère journée sera je l’espère poursuivie 

par d’autres. 

Nous nous sommes retrouvés le 8 novembre 2021 pour un café rencontre à la « pointeuse «. 

Cette réunion fut les prémices de nos actions et projets pour 2022. Cette réunion permit 

aussi la rencontre avec Nelly Janier-Dubry et Laurent Nachbauer. 

 



 

 

La Présidente de l’association a participé au vernissage de l’exposition « itinéraire conseillé » 

en lien avec l’AFAD 

La 1ère réunion concernant l’atelier couture a eu lieu le 18 janvier 2022. Le covid étant passé 

par là, il ne s’est pas mis en place en février comme prévu mais une prochaine rencontre 

verra le jour prochainement. 

Ce même jour, nous avons rencontré la Présidente de l’EPCC et le Directeur par intérim pour 

une réunion de mise au point des relations et actions futures. 

Michel DEVASSINE a participé à une réunion avec les élus de la Région, du Département et 

d’élus de l’EPCC le 2 février 2022. 

Michel et moi, avons participé à une réunion sur la chaufferie centrale qui va être installée 

entre autres à l’écomusée avec les élus de l’EPCC, la mairie, la direction de l’écomusée. 

Le 15 février 2022, réunion : 

➢ De programmation avec les bénévoles verrier pour les animations de W.E. à Trélon. 

➢ L’accompagnement de Jérémie pour la distribution des programmes du semestre. 

➢  Le point sur l’atelier couture. 

➢  Les véhicules « Génestin «. 

➢  Le récolement et le projet des chemiseries « Herouard «  

Le 2 mars, Michel sur Avesnes et Corinne, avec Jérémie, faisons de la diffusion des 

programmes. 

Les ateliers de soufflage ont repris les 12 et 13 mars pour le plus grand bonheur des verriers. 

La Présidente annonce la démission de Brigitte et Laurent CORNEE. 

LE RAPPORT MORAL EST VALIDE A L’UNANIMITE 

 

- Rapport financier par le Trésorier :   

Au niveau des recettes :  cotisations pour 326€, subvention de la mairie de Fourmies : 250€, 

repas du mois de juillet 286€ pour un total de 862€ 

Au niveau des dépenses : fédération 70€, assurances 112€, flyers 191€, repas de juillet 322€ 

et des menues dépenses pour un total de 761€ soit un bénéfice net de 101€ 

LE RAPPORT FINANCIER EST VALIDE A L’UNANIMITE 

 

La parole est donnée à : 

- Mme JANIER-DUBRUY, Présidente de l’EPCC  

La présidente rappelle nos différentes rencontres et rappelle à quel point elle veut nous 

accompagner et soutenir dans nos projets. 



 

 

- Mr Laurent Nachbauer, Directeur par intérim de l’écomusée 

Laurent fait le point sur les différents ateliers en cours ou à venir. Les ateliers couture 

devraient repartir bientôt, les W.E. verriers sont repartis, on fera le point fin avril. 

Concernant les « Genestin « une demande du club de Cambrai pour le mois d’octobre est en 

cours d’étude (pas de nouvelle de Marc JACQUET. Je vais appeler Jean Philippe Soudan pour 

voir s’il est possible qu’il emmène la voiture à Cambrai. Le récolement devrait aussi revenir 

et pour les recherches sur la chemiserie « Hérouard », RDV est pris avec Proscitec pour 

accompagner Michel et Christian dans les entretiens. Marie-Claude pourrait être une des 

interviewée car elle a travaillé à 14 ans dans cette usine. Elle pourra rejoindre ce groupe de 

recherche. 

        -      Elections au CA 

Eléa Cox nous rejoint au CA. Elle aura en charge surtout la communication autour de notre 

site internet. Nous validons aussi l nomination d’ Eliane Lecocq au poste de Secrétaire. 

 

- Questions diverses 

Michel nous fait part de sa démarche auprès de la FFAM (Fédération Française des Amis des 

Musés). Laurent et lui vont rédiger un article pour nous faire connaitre. De plus, la FRAM 

(Fédérations Régionale) qui regroupe les adhérents des Amis des musés des hauts de France 

peut nous apporter des choses intéressantes comme une adhésion à 1€ par membre et qui 

comprend une assurance, la possibilité d’avoir des conférenciers à tarif préférentiel etc. … 

affaire à suivre 

Une réflexion est aussi en cours concernant les possibilités de logement pour les stagiaires 

surtout pour Trélon. L’office du tourisme nous a fourni la liste des chambres d’accueil (gites, 

B&B ..) mais cette solution peut rester couteuses pour certains. Pourquoi pas voir, par le 

biais des maires des communes si dans la population s’il serait possible par notre entremise 

de trouver des logements gratuits … affaire à suivre. L’office de tourisme de Fourmies nous 

apportera ses compétences. Ce même office de tourisme envisage nous faire paraitre sur 

son site. 

 

La Présidente clos l’assemblée et nous allons tous ensemble découvrir l’exposition Symballô 

de Jean-Baptiste Sibertin-Blanc. 

 

 

 

 

 


